

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari penelitian yang sudah dilakukan oleh peneliti Mengenai “Tradisi Jamasan Pusaka Di Desa Ngliman Kecamatan Sawahan Kabupaten Nganjuk (Kajian Nilai Sosial Dan Budaya). Dari fokus penelitian dan hasil pembahasan, peneliti memberikan kesimpulan sebagai berikut:

1. Jamasan pusaka yang berarti keramas, atau membersihkan pusaka-pusaka. Tradisi jamasan pusaka ini sudah ada sejak jaman dahulu. Wujud pusaka yang ada di Ngliman dulu banyak, pada tahun 1986 hilang dua bernama Kyai Sabat dan Nyai Endel, pada tahun 1949 dibawa oleh Belanda satu bernama Trisula. Saat ini pusaka yang ada di Ngliman berjumlah 6 yaitu: Kyai Kembar, Kyai Bondan, Kyai Joko Truno, Mbah Bethik, Raden Panji, dan Mbah Dukun
2. Tradisi jamasan pusaka dilaksanakan pada tanggal 7 *Suro*, Proses pelaksanaan tradisi jamasan pusaka ini dimulai dengan melakukan persiapan yang dilaksanakan 2-3 hari sebelum acara dimulai. Persiapan-persiapan tersebut meliputi bersih-bersih lingkungan desa, mempersiapkan ubo rampen atau kebutuhan untuk jamasan pusaka. Proses awal tradisi jamasan pusaka yaitu kirap pusaka malam hari keliling desa, selamat, pagi harinya kirap pusaka menuju ke makam Ki Ageng Ngaliman, proses inti jamasan, selamat dan terakhir pagelaran wayang kulit.

3. Nilai-nilai sosial dan budaya yang terdapat pada tradisi jamasan pusaka yaitu bentuk rasa syukur, memberikan keselamatan, memberikan ketentraman, dan melestarikan tradisi adat istiadat agar selalu terjalin hubungan dengan sejarah jaman dahulu.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti mengenai “Tradisi Jamasan Pusaka Di Desa Ngliman Kecamatan Sawahan Kabupaten Nganjuk (Kajian Nilai Sosial Dan Budaya)”, maka penulis perlu memberikan saran baik dari masyarakat desa ngliman, pemerintah desa, dan kepada peneliti selanjutnya sebagai berikut:

1. Kepada pemerintah desa dan masyarakat

Hendaknya dalam proses jamasan pusaka ini melibatkan pemuda dan pemudi desa untuk ikut serta dari awal acara hingga akhir, agar tradisi ini selalu lestari

2. Kepada peneliti selanjutnya

Dapat dijadikan rujukan atau referensi untuk selanjutnya dikembangkan untuk selanjutnya dikembangkan lebih lengkap berkaitan dengan Tradisi Jamasan Pusaka Di Desa Ngliman Kecamatan Sawahan Kabupaten Nganjuk (Kajian Nilai Sosial Dan Budaya)